

Charles Bardou  
Directeur  
École élémentaire Denfert-Rochereau  
92, rue Denfert-Rochereau  
92100 Boulogne-Billancourt  
01 55 18 57 00

## Compte rendu du Conseil d'école du mardi 19 mars 2019

### Présents :

Madame Frédérique ANDRIOT hors fédération  
Madame Rachel BOURDILLAT hors fédération  
Madame Marianne DEHAYNIN hors fédération  
Madame Karine PAUTREL hors fédération  
Madame Isabelle AIMONE UNAAPE  
Madame Isabelle ARAGNY UNAAPE  
Madame Géraldine ARRIBAT UNAAPE  
Madame Marie-Cécile POTHIER UNAAPE  
Madame Anne claire Cochard Ulis  
Madame Catherine Mancion CPA  
Madame Cécilia Guengant CE2A  
Madame Pascale Guiziou CE2B  
Madame Carole Deshagette CE2C  
Madame Maëlle Le Guyadec CM1/CM2  
Monsieur Olivier Thomas CM2B  
Madame Martine Pennel Directrice de la  
maternelle Lazare Hoche  
Madame Catherine Bérest DDEN  
Madame Christine Bueno Infirmière municipale  
Monsieur Louap Adjoint au maire  
Monsieur Marguerat Conseiller Municipal  
Madame Cambon Directrice de l'Éducation à la  
ville  
Monsieur Rhodes directeur des bâtiments de la  
ville  
Monsieur Charles Bardou, Directeur

### Excusés :

En grève :  
Madame Marie-Laure Thellier CPB  
Madame Véronique Lemonnier CPC  
Madame Pascaline Roussel CM1B  
Madame Dominique Nicoleau CE1C  
En arrêt maladie :  
Madame Camila Duverger UE  
Madame Maëva Zard CE1B,  
Madame Émilie Amouyal CE1A  
En classe transplantée :  
Madame Sophie Crusson CM2A  
Madame Karine Bouilloud CM1A  
Parents :  
Monsieur Frédéric BOURDILLAT hors fédération  
Madame Gaëlle HERVE hors fédération  
Madame Florence STOOP hors fédération  
Madame Ruth Nabet hors fédération  
Madame Martinet DDEN  
Secrétariat : Mesdames Leguyadec et Guengant

Bienvenue à Pascale Guiziou qui prend en charge la classe de CE2B jusqu'à la fin de l'année

**Point extraordinaire** : à la demande de monsieur Louap Maire Adjoint et en commun avec le conseil d'école de la maternelle Lazare Hoche)

Travaux de mise en accessibilité des écoles Lazare Hoche et Denfert-Rochereau

(Voir le document joint)

Accessibilité des deux écoles par l'entrée de l'école Denfert Rochereau grâce à un ascenseur situé à l'extérieur côté cour des maternelles sur le bâtiment Denfert. (Travaux liés à l'accessibilité des malvoyants déjà effectués les années précédentes)

Ascenseurs double porte

Ascenseur 1 : depuis la cour des maternelles

Ascenseur 2 : Bâtiment Paris, fond du réfectoire des maternelles. Changement des portes et baies vitrées, plus confort pour le bruit.

Madame Pennel (directrice de l'école Lazare Hoche): Attention, cela réduit l'espace du réfectoire de maternelle d'au moins 10m<sup>2</sup>

Réflexion sur la réorganisation de la cuisine, des livraisons... Suite à une inspection puis la mise en demeure afin de reconfigurer les locaux pour permettre la logique de « marche en avant »

La cuisine va disparaître pour laisser la place à un espace de réchauffage, les repas arriveront tout préparés.

Remarque de madame Pothier : au détriment des enfants, pas de souplesse pour les menus des enfants.

M Bardou : qu'en est-il du tri sélectif des déchets ?

À voir avec GPSO

Les travaux dureront 3 mois, donc un mois en présence des élèves. Pendant les travaux pas de cuisine chaude, au mois de juin. Repas froids mais variés.

M Thomas : nuisance sonore pour les CM2 ?

Moments « sonores » en horaires décalés afin de ne pas déranger.

Bâtiment maternelle : changement des fenêtres pour qu'elles soient plus isolées.

Changement des portes de l'école pour qu'elles soient homologuées.

Reconfiguration du bac à sable en jardin pédagogique (école maternelle).

Réfection des toilettes de la cour des grands et installation de WC PMR.

Monsieur Bardou : Il faut en profiter pour revoir le ballon d'eau chaude.

Demande d'une campagne tout de suite.

Évocation du manque de toilettes aux différents étages. Discussion sur la salle d'arts plastiques.

M Thomas : mise en place d'un point d'eau ? d'une auge ? Pour le bâtiment Paris. La mairie va étudier la faisabilité.

Revêtement du sol en maternelle qui a eu un problème chimique, cela va être vu.

La grande cour doit être défoncée complètement. Impossible pour l'instant. Des petits travaux de rebouchage et rabotage seront fait

Faudra-t-il couper les arbres ? Les problèmes de la cour seront traités ultérieurement.

## **Vie de l'école**

### Fête de l'école (organisation)

Nous nous dirigeons vers une seule journée de restitution en deux temps : chorale CP/CE1 puis Chorale CE2CM avec un pot de l'ami

Le vendredi 28 juin.

Une après-midi jeux de fête par les classes pour les classes

Des restitutions aux familles au cours de la semaine.

Ceci sera possible si les parents s'investissent suffisamment car les besoins seront grands : sécurité, service, rangement en répondant au courriel de madame Pothier

Monsieur Bardou contactera madame Pothier pour fixer une date de réunion et communiquer l'adresse mise en place pour cette occasion par madame Pothier.

([Denfertfete2019@gmail.com](mailto:Denfertfete2019@gmail.com))

### Le fonctionnement du service de santé scolaire

Présentation de madame Bueno

Projet : partenariat avec l'ASE, avec les CE1, « bien vivre ensemble » prévention contre le harcèlement scolaire. Pour la deuxième année consécutive. Souhait d'un lien avec le conseil des délégués pour faire une formation par les pairs afin que ça se diffuse au sein de l'école.

La ligue contre le cancer.

Apprendre à porter secours.

## **Pédagogie**

### L'école site pilote du plan numérique de la ville : point ENT

Monsieur Thomas et madame Leguyadec sont actuellement en stage à ce propos : ce point sera développé au prochain conseil

M Bardou : le prochain LSU devrait être en ligne, il n'y a malheureusement pas de relations entre livret et ENT ce qui est le cas au collège.

## **Questions mairie**

Autres travaux à réaliser (peinture, petits travaux...) Liste (réalisée par les enseignants, la gardienne et monsieur Bardou) en cours communiquée aux services

Les stores seront faits pendant les vacances d'avril : ils seront peut-être remplacés par des stores intérieurs.

Alerte des parents d'élèves sur les toilettes. C'est mieux mais ce n'est pas bien.

Dossier donné à Monsieur Louap suite au rendez-vous parents/mairie.

La mairie se pose la question de rénover les toilettes adultes RDC bâtiment Denfert.

Problème de nettoyage des vitres. Malgré le changement de prestataire.

Nouveau système mis en place au conseil des délégués sur les travaux à effectuer. Les élèves font moins des remarques sur les toilettes.

Madame Andriot dit que les élèves n'ont pas accès aux cahiers, les gardiennes feraient de la rétention.

Monsieur Bardou : Cela a été vu en conseil des délégués, les enfants ont le droit d'utiliser ce cahier lorsque leur demande est correctement formulée, tous les adultes ont été mis au courant.

M Louap se propose de communiquer aux parents et aux enseignants ce qui va être fait pour les sanitaires et les stores, ce qu'on peut faire à très court terme (printemps) ( NDR : la réfection des toilettes enfants doit commencer pendant les vacances de printemps)ou été ou plus tard. Il faut donner un discours clair.

Mme Le Guyadec : Problèmes de vol cet été à ne pas refaire.

#### Point sur le temps périscolaire temps du midi et temps du soir.

*Temps de midi* Monsieur Farid Oubelkhir :

Moyenne 310 enfants

Effectif encadrant en diminution.

Constat : bonne amélioration sur le réfectoire du bas au niveau du supplément, cela pose encore problème chez les grands. C'est en discussion avec les cuisiniers.

Encore du mal à mettre en place des ateliers, car manque d'effectifs donc priorité à la sécurité. Deux nouveaux animateurs dernièrement.

M Bardou : lors de la commission des repas, demande de la mise en place d'une assiette témoin, les enfants se plaignent qu'il n'y en a pas assez.

Madame Cambon : il faut absolument qu'il y ait un plateau témoin, il faut le signaler directement. Il ne faut pas attendre le conseil d'école. Il faut envoyer un message à M Duval.

Madame Andriot : Manque de petites cuillères. Régine en a commandé mais on lui a dit non.

Madame Pothier : Les enfants du premier service ont l'impression d'avoir moins le choix, et ont l'impression d'être lésés vis-à-vis du deuxième service.

M Farid Oubelkhir : il est attaché à ce que les enfants mangent à leur faim. Mais il est difficile de gérer le rab du premier service afin d'être sûr qu'il y en ait assez pour les suivants.

Madame Cambon : Il faut faire ses réglages avec le service de restauration.

M Bardou : D'après les enfants, en conseil des délégués, ce sont plutôt les personnes qui servent qui refusent le service supplémentaire.

La gentillesse des cuisiniers est saluée par Farid.

Problème de la porte d'entrée qui reste ouverte sans personne à l'accueil le mercredi. M

Farid Oubelkhir : c'est un problème d'effectif, ils ne sont pas assez nombreux.

*Le goûter :*

M Farid Oubelkhir a été interpellé par les parents d'élèves par rapport à la quantité et à la variété.

Mme Cochard dit que c'est mieux.

Demande des parents : peuvent-ils apporter un goûter en plus ?

M Bardou : non parce que cela crée des tensions, des échanges, des chapardages.

Madame Cambon verra s'il est possible que les restes de fruits et de pain frais du midi soient proposés en plus le soir, comme c'est le cas dans les autres écoles.

*Le point sur les ateliers :*

Problème pour la régularité/stabilisation des animateurs des ateliers.

Les inscriptions devraient tourner.

Troisième conseil d'école le jeudi 6 juin 2019